

La manière dont le Canada aborde ces questions est influencée par sa propre expérience. Le Canada a commencé son histoire en tant qu'exportateur de produits de base. Ce sont ces matières qui ont attiré les premiers explorateurs. L'exploitation de nos ressources naturelles a contribué à promouvoir la croissance et le développement à l'intérieur de notre économie. Celle-ci est progressivement devenue une structure plus complexe nécessitant un équilibre entre l'exploitation des ressources et la production industrielle.

De nombreux facteurs ont contribué à la croissance et au développement du Canada. Ce sont notamment:

- a) d'importants investissements étrangers;
- b) l'accès à la technologie, principalement par des voies commerciales
- c) les débouchés offerts à nos produits; et
- d) une participation générale des Canadiens aux avantages de la production des ressources.

Le rôle important joué par ces facteurs dans notre développement a fait du Canada un pays tourné vers l'extérieur, un pays où le volume de l'exportation par habitant est élevé et un pays qui dépend lourdement du commerce avec l'étranger. Il nous a également persuadés qu'une circulation internationale raisonnablement libre des éléments de la production -- capitaux, matières, équipement ou technologie -- est d'une importance cruciale pour l'industrialisation et le relèvement des niveaux de vie.

Notre expérience ne nous a jamais portés à croire qu'il y a des solutions simples aux problèmes du développement ou des formules peu compliquées qui garantiront la justice dans les relations entre pays industrialisés et pays en voie de développement. Notre scepticisme à l'égard des solutions simples s'est trouvé confirmé à la suite des efforts que nous avons déployés, au Canada, afin de réduire les écarts économiques existant entre certaines régions et de concilier les intérêts divergents des zones industrialisées et des régions productrices de matières premières au Canada. Ce problème infiniment compliqué doit être abordé de diverses manières si l'on veut aboutir à des résultats.

Je puis offrir l'assurance, toutefois, que le Canada a grand intérêt à voir régner des marchés stables et un régime des prix raisonnable pour les matières premières renouvelables et non renouvelables, y compris les denrées alimentaires.

- Nous appuyons les ententes internationales sur les produits dans lesquelles exportateurs et importateurs se trouvent représentés.